

Le pape, successeur de saint Pierre

Zoé a invité Laura. Sur la cheminée se trouve une photo du pape François. Laura lui pose la question :
 «C'est ton grand-père? !»... Zoé : «Lui, c'est le pape François!»
 Laura : «Ah oui, je me disais que j'avais déjà vu sa tête quelque part! Mais le pape, tu le connais toi? Et à quoi ça sert un pape?» Zoé : «Allons demander au père Jules!»

Le pape, évêque de Rome

Le pape est le successeur de saint Pierre, à qui Jésus a demandé de conduire le peuple de Dieu. : «Sois le berger de mes brebis» (évangile selon saint Jean 21, 16). Il a été le premier pape, c'est-à-dire «papa»... Avant tout évêque de Rome, avec ses frères évêques, il porte le souci de toutes les Églises réparties dans le monde entier en diocèses. Il a la charge particulière, en plus des autres, de veiller à l'unité des Églises locales. Pour l'aider dans sa mission, le pape est entouré de cardinaux parmi lesquels lui-même a été élu.



Le pape, une autorité morale reconnue

Le pape réside au Vatican, tout petit pays dont il est le chef d'État, enclavé dans la ville de Rome. Cette fonction lui permet d'être reçu par les autres chefs d'État et d'agir sur le plan diplomatique. À ce titre, il a la possibilité de s'exprimer dans les grandes instances internationales comme l'ONU. Le pape parcourt le monde, il visite les Églises locales et représente l'Église qui va à la rencontre de tous les peuples.

PAGES RÉDIGÉES PAR L'OTPP : VÉRONIQUE DROULEZ,
 CÉCILE LEURENT ET LE PÈRE MICHEL CASTRO.
 DESSINS : NICOLAS HAVERLAND.



François, 266^e pape

François est le 266^e pape, élu en 2013. Il s'appelle Jorge Mario Bergoglio, est né en 1936 en Argentine et est prêtre depuis 1969. C'est la première fois qu'un pape vient d'un autre continent que l'Europe. Il a choisi le nom de François en référence à saint François d'Assise, le saint des pauvres, qui enseigne le respect de la Création et de l'environnement.



«Ne pensez pas tous la même chose, mais bâtissez un rêve commun, oui, un grand rêve capable d'abriter tout le monde. Car l'amour du Seigneur apprend plus à redresser qu'à faire tomber, à réconcilier qu'à interdire, à donner de nouvelles chances qu'à condamner, à regarder l'avenir que le passé.»

Pape François aux jeunes du monde entier, réunis à Panama en janvier 2019

Un pape qui vit ce qu'il dit

Inconnu de tous, François a surpris le monde entier par sa simplicité. Son premier geste a été de demander à la foule de prier pour lui. François se veut proche des exclus, des migrants, des «périphéries», il veut «une Église pauvre et pour les pauvres». Sa parole forte interpelle, bouscule croyants et non-croyants quand il appelle à plus de justice et de respect de la vie.